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旧統一教会に関わる問題について

江西
本年7月、安倍元首相が凶弾に倒れた。当初はテロが
起きたのかと思ったが、個人的な恨みを原因とする事件で
あった。しかし、その恨みの原因は母親が信者である旧統
一教会への異常とも言える献金による家庭の崩壊であり、
しばらく表面化していなかった旧統一教会の問題に戦慄
した。
富山県内でも被害を受けた方々の苦しみがテレビ局の
取材で明らかになった。この団体は宗教とは関係のない
接点から信者を勧誘することで有名、なぜ富山市として旧
統一教会の関係団体が主催する行事に対し後援等名義の
使用承認をすることになったのか。

江西
我々、会派自民党はこの問題を以前から大変深刻に
捉えていた。この問題意識が今年1月の会派結束の大きな
理由でもあり、ここでしっかり検証する責任を感じている。
ちょっと調べればすぐに分かったことだが、富山市は、この

後援等名義の使用承認をした行事について旧統一教会の
関係団体が主催者であるという認識はできなかったのか。

江西
　この旧統一教会への対策として、例えば、現在でも多く
の大学が学生を守るために対策を講じている。旧統一教
会の信者勧誘に共通する接近方法として、宗教的な話題
ではないことを切り口に接近しており、それらは偶然を
装っている。
旧統一教会の関係団体が主催する行事で市が後援等
名義の使用承認をした行事は一体どういうものがあるか。

江西
心配はそれが原因になって勧誘を受けていないかと
いうこと。
旧統一教会の関係団体が主催した行事に参加したこと
により団体への勧誘を受けたなどの相談はなかったか。

江西
新たに2世信者の問題がクローズアップされている。今後
相談された際にはどのように対応する予定か。

江西
元信者の多田氏の話によると、嘘をついて募金をし、そ
のときに良心が痛む。しかし、それはサタンが入ったのだと
いって断食をしたり、自身の良心までも否定する。
だから、今回の事件を受けて、自身が疑問を持った場合
でも、そうそう簡単に相談に来られないという一面がある。
この問題は相談にも相当な技術が必要だと思われる。
相談への対応について尋ねる。

企画管理部長
結果的には、旧統一教会の関係団体であったわけだが、
市が定める名義使用の承認要件に該当しているものと
判断し承認したもの。

市民生活部長
相談を受ける側の守秘義務の上に成り立っているもの
なので、個別の相談事案に関する内容についてお答えする
ことは差し控えたい。

市民生活部長
旧統一教会等に関わる問題については、国において、

「旧統一教会」問題関係省庁連絡会議と霊感商法等の
悪質商法への対策検討会が立ち上げられ、今月5日から
政府の合同電話相談窓口が開設されている。
これら国の窓口から本市に相談が引き継がれた場合に
は、しっかりと対応してまいりたいと考えている。

企画管理部長
主催団体が旧統一教会の関係団体だという認識は、
当時はなかった。

企画管理部長
令和3年度以降、ピースロード富山実行委員会が主催
した自転車イベント、それから、令和3年度にピースロード
富山実行委員会が主催した文化講演会、同じく令和3年度
に富山県平和大使協議会が主催した記念講演会と、富山
県平和大使協議会から申請のあった市長の出前トークに
ついても後援名義の使用を承認していた事実が判明した。
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江西
政治家への接近が非常に戦略的に、そして、全国的に
行われていることが分かってきた。そんな中、市長は、記者
会見において旧統一教会及びその関係団体との関わり
を一切持たないと発言したが、その発言に至った経緯
について尋ねる。

江西
私たち会派自由民主党は市長の決断をしっかり評価し、
そして、旧統一教会と一切関係のない会派として、この
市長の決断をしっかりと支えてまいりたい。

他 ・地に足の着いた農業政策について質問

江西
脱会を強く迫られた際に、脱会したと嘘をつくように
指示されるケースもあるとのことだ。
政治家の中には、関係を絶つと表向きだけ繕う者がいない

とも限らない。そういった者が間に入り、富山市の関係部局に
関係を迫る可能性もある。市長自身の覚悟が求められる。
市長は、旧統一教会をどのように認識し、今後、旧統一
教会とその関係団体に対してどのように対応していくのか
覚悟を問う。

江西
市長への接近は偶然ではない。戦略的に練られたアプ
ローチによってできた関係だ。多くの市民は市長の動向に
対し不安と心配を持っていたと思う。自分の頭で考えて、
関係を絶つという決断をされた今のスタンスを堅持して
いただきたい。
旧統一教会には、非常に多くの関連団体があるという
ことが判明してきた。その実態の把握は大変厳しいものが
ある。例えば山形大学では、状況証拠を積み上げて、この
団体が統一教会系だから皆さん注意してくださいという
注意喚起を行っている。
このように、関連性を隠す団体の判別は難しい。
富山市は今後、旧統一教会の関係団体に該当するか
否かどのように判断していくつもりか尋ねる。

教育委員会事務局長
虐待であると判断するのはあくまでも専門機関だが、
市教育委員会としては、家庭の宗教、保護者の思想や価値
観等、いかなる背景においても子どもの安全・安心を最優
先に考え、貧困や虐待等が疑われる場合は、これまで
同様、速やかに専門機関に相談、通告するよう学校に
指導・助言していきたい。

企画管理部長
今後は当該団体が設立された趣旨や目的、団体の構成
員など、団体そのものの活動の実態や内容が分かる書類
の提出を求めるなどしながら、名義使用を承認することが
ふさわしい団体であるかどうかを慎重に判断していきたい。
市に対し、市長の出前トークの申込みや団体が主催する
行事等への出席や祝辞についての依頼があった場合に
は、主催団体等が社会的に問題が指摘されている団体か
どうかなどについて十分確認に努めながら、出席等の可否
を慎重に判断していきたい。
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藤井市長
旧統一教会と政治や行政との関係をめぐる一連の報道
等も踏まえ、私なりに改めて旧統一教会とその関係団体に
ついて調べた。そして、裁判において教団の不法行為が
認定された事例や現在も裁判で係争中の事例があること
などを確認するに至った。
このような状況等を踏まえて、一人の政治家として、また、
富山市としても旧統一教会及びその関係団体との関わりを
今後一切持たないという決意を自ら表明させていただいた
次第だ。

藤井市長
元信者や親族から不相当な献金などに対する損害賠償
請求訴訟を提起されており、裁判において当該団体の不法
行為が認定された事例や、現在も裁判で係争中の事例が
あること、さらに、親が熱心な信者である家庭の子どもが
貧困状態に陥るなどの悲惨な事例が報道等によって明る
みになっていることからも、社会的に極めて問題がある
団体と言わざるを得ないものと考えている。
こうした状況等を踏まえて、私自身、過去を振り返り、
十分な反省の上に立って、私の今後の政治活動において旧
統一教会及びその関係団体とは一切の関わりを持たない
ことを決意したところだ。


